

**RITUS PERALIHAN MASYARAKAT SEDULUR
SIKEP DALAM PERSPEKTIF AQIDAH ISLAM
(Studi Kasus di Desa Klopoduwur Kecamatan Banjarejo
Kabupaten Blora)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam bidang Ilmu Aqidah dan Filsafat Islam (AFI)**

**Oleh :
Devita Yuliana
NIM 1630210028**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN JURUSAN AQIDAH
FILSAFAT ISLAM
2020**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
Jl. Conge Ngembalrejo Bae PO Box 51, Kudus 59322,
Telp. (0291) 432677 Faks (0291) 441613

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Devita Yuliana
NIM : 1630210028
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Ilmu Aqidah dan Filsafat Islam
Judul : Ritus Peralihan Masyarakat Sedulur Sikep Dalam Perspektif Aqidah Islam (Studi Kasus di Desa Klopoduwur Kecamatan Banjarejo Kabupaten Blora)

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 8 Desember 2019 sampai dengan 14 Mei 2020 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 14 Mei 2020

Hormat Kami,
Dosen Pembimbing

H. Nur Said, S.Ag., M.A, M.Ag.
NIP.197202210 200501 1 008



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN

Jl. Conge Ngembalrejo Bae PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp. (0291) 432677 Faks (0291) 441613

PENGESAHAN SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : **Devita Yuliana / NIM. 1630210028**
 Fakultas /Prodi : **Ushuluddin /AFI**
 Judul : **Ritus Peralihan Masyarakat Sedulur Sikep Dalam Perspektif Aqidah Islam (Studi Kasus di Desa Klopoduwur Kecamatan Banjarejo Kabupaten Blora)**

Telah diujikan pada tanggal **25 Juni 2020** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yodisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Zumrodi, M.Ag.</u> NIP. 19620608 199303 1 00 1 Penguji I/ Ketua Sidang	03/07 2020	
<u>Ulfah Rahmawati, M.Pd.I</u> NIP. 19850927 201503 2 002 Penguji II/Utama	03/07 2020	
<u>Zulham Qudsi Farizal Alam, Lc., MA</u> NIP. 19810909 101604 2 016 Penguji III/Sekretaris Sidang	03/07 2020	
<u>H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag</u> NIP. 197202210 200501 1 008 Dosen Pembimbing	03/07 2020	
<u>Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.Pd</u> NIP. 19720323 300003 1 001 Dekan Fakultas Ushuluddin	03/07 2020	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Devita Yuliana NIM 1630210028** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang tidak pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Kudus, 14 Mei 2020

Yang membuat pernyataan



Devita Yuliana
1630210028

MOTTO

كُتِبَ عَلَيْكُمُ الْقِتَالُ وَهُوَ كُرْهُ لَكُمْ وَعَسَىٰ أَن تَكْرَهُوا شَيْئًا وَهُوَ خَيْرٌ لَّكُمْ
وَعَسَىٰ أَن تُحِبُّوا شَيْئًا وَهُوَ شَرٌّ لَّكُمْ وَاللَّهُ يَعْلَمُ وَأَنْتُمْ لَا تَعْلَمُونَ

Diwajibkan atas kamu berperang, padahal berperang itu adalah sesuatu yang kamu benci. Boleh jadi kamu membenci ssuatu, padahal ia amat baik bagimu, dan boleh jadi (pula) kamu menyukai sesuatu, padahal ia amat buruk bagimu, Allah mengetahui, sedang kamu tidak mengetahui (QS.Al-Baqarah: 216)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, atas segala puji syukur dan terimakasih kehadiran Allah SWT, yang telah memberikan kenikmatan kepadaku dengan memberikan orang-orang yang selalu sayang dan selalu menyemangati untuk menyelesaikan skripsi ini. Sholawat serta salam tak lupa selalu saya limpahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, yang telah memberikan sinar kejayaan terhadap zaman ini, yang selalu menjadi semangat dalam setiap langkah nafasku, sehingga penulis dapat menyelesaikan karya sederhana ini, kupersembahkan skripsi ini teruntuk:

- Orang yang paling berharga dalam hidupku, Bapak Surip dan Ibu Garmini yang sangat saya sayangi melebihi siapapun didunia ini, yang tanpa lelah senantiasa untuk selalu mendo'akanku dalam setiap sujudku, dalam setiap doanya dan mengorbankan waktu serta tenaga demi ananda, berupa dukungan, nasehat dan memberikan kasih sayang sepanjang masa. Terimakasih sudah menjadi orang tua yang selalu mengajarkan ananda tentang perjuangan hidup dan kerja keras dalam menjalani hidup.
- Kepada Mbah Pawiro Damin dan Mbah Nyami dan saudara tercintaku Adek perempuanku Adinda Lutfia Ramadani yang selalu memberiku semangat untukku dalam mengerjakan tugas hingga finish.
- Kepada dosen pembimbing proposal dan skripsi Bapak H. Nur Said, M.A,M.Ag. yang telah mengarahkan dengan penuh kesabaran.
- Kepada sahabat-sahabatku dari Jurusan Ushuluddin khususnya prodi AFI yang telah memberiku semangat dan do'a untukku.
- Kepada teman spesialku Ahmad Thoyib yang senantiasa setia menemaniku berjuang sekaligus memberi semangat lebih dalam menyelesaikan skripsi ini.
- Kepada penduduk masyarakat Samin yang senantiasa menerima saya dengan penuh sikap ramah.
- Kepada Bapak Budi waktu KKN selalu mensupport, membimbing, dan membantu dalam penyelesaian skripsi ini.
- Kepada seluruh dosen IAIN Kudus yang telah menjadi jembatan bagiku untuk bisa menikmati inda dan bagusnya

Negeri ini, tanpa kehadiran Beliau, entah kemana kaki ini akan melangkah. Terimakasih atas ilmu, nasehat, motivasi, do'a serta pengalamannya selama menuntut ilmu di Kampus tercinta IAIN Kudus.

- Kepada semua pihak yang membantuku dalam penyusunan skripsi ini yang tak bisa saya sebutkan satu persatu, yang selalu setia memberiku semangat untuk menyelesaikan skripsi ini.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A 'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūtah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesarannya segala puji syukur aku curahkan kepada-Nya yang telah melimpahkan rahmat, taufik, hidayah, serta inayah-Nya, sehingga atas iringan rido-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi walaupun belum sampai pada kesempurnaan. Namun dengan harapan hati kecil semoga dapat bermanfaat.

Shalawat dan salam selalu penullis haturkan kepada junjungan Nabi Agung Nabi Muhammad SAW yang telah membawa kita dari zaman kegelapan Jahiliyah menuju zaman cahaya Islam yang terang benderang ini.

Berkat karunia dan ridho-Nya akhirnya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Sastra 1 (S1) dalam ilmu Ushuluddin Program Studi Aqidah Filsafat Islam Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul “ **Ritus Peralihan Masyarakat Sedulur Sikep Dalam Perspektif Aqidah Islam (Studi Kasus di Desa Klopoduwur Kecamatan Banjarejo Kabupaten Blora)**”. Dengan terselesainya penulis skripsi ini, tidak terlepas dari bimbingan, bantuan serta dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis patut berterima kasih sebesar-besarnya kepada yang terhormat :

1. Dr. H Mudzakir, M.Ag., selaku Rektor IAIN Kudus, yang telah menyetujui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. Masrukin, M.Ag., selaku Ketua Jurusan Ushuludin IAIN kudus yang telah memberikan motivasi dan arahan tentang penulis skripsi ini.
3. H. Nur Said, M.A,M.Ag., selaku dosen pembimbing Proposal dan Skripsi. Terimakasih telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, pikiran serta motivasi untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam menyelesaikan tugas akhir ini. Terimakasih sudah menjadi dosen yang sangat baik. Semoga selalu diberikan kelancaran dalam menjalankan tugas.
4. Anisa Listiani, M.Ag., selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan pelayanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.

5. Seluruh Dosen IAIN Kudus, khususnya Dosen Ushuludin yang telah mendidik dan memberikan ilmu pengetahuan kepada penulis selama menempuh Studi di kampus tercinta ini.
6. Bapak dan ibuku, beliau Surip dan Garmini yang tidak kenal lelah dalam memberikan do'a dan semangat serta kasih sayang kepada penulis, tidak ada kata lain selain memberikan mendo'akan engkau, semoga selaludiberikan keberkahan umur, rizki yang halal serta barokah serta diberikan kebaikan yang lainnya di dunia maupun di akhirat.
7. Adikku Adinda Lutfia Ramadani yang tanpa lelah untuk mendo'akan, terimakasih atas dukungannya. Semoga kelak bisa menjadi orang yang hebat berguna bagi Nusa dan Bangsa. Amiin..
8. Terimakasih kepada Bapak Hery Sugiharto selaku kepala desa Klopoduwur Kecamatan Banjarejo Kabupaten Bora. Berserta perangkat Desa (Staff Kasi Kesra dan Kaur Kesra), para tokoh masyarakat sedulur sikep yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan data dalam penyelesaian skripsi ini.
9. Terimakasih Seluruh Masyarakat Desa Klopoduwur Kecamatan Banjarejo Kabupaten Bora yang telah mempermudah penulis dalam melaksanakan penelitian.
10. Keluarga dan segenap sahabat serta teman-teman terkhusus AFI-A 2016 yang sudah membatu tenaga dan fikirannya dalam pembuatan skripsi ini.
11. Berbagai pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, yang telah memberikan bantuan yang sangat bermanfaat dalam penyusunan skripsi ini.

Semoga amal baik yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan imbalan yang layak dari Allah SWT. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini walaupun masih jauh dari kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan pada pembaca pada umumnya.

Kudus, 14 Mei 2020

Penulis



Devita Yuliana

NIM. 1630210028

